

Mayo 11, 1943.

Dr. Cosme de la Torriente.
Ciudad.

S e ñ o r :

Tengo el honor de dirigirme a Vd. para comunicarle que el PRIMER CONGRESO NACIONAL DE HISTORIA, celebrado en esta ciudad del 8 al 12 de octubre de 1942, adoptó por unanimidad, en sesión plenaria celebrada el día 11 de octubre y por recomendación de la Sección de Historia de Cuba, los siguientes acuerdos:

"Pedir a la Cámara Municipal de La Habana la aprobación del proyecto que ante ella se ha presentado sobre la remoción de la estatua de Fernando VII de la Plaza de Armas, y su sustitución por la de Carlos Manuel de Céspedes, primer Presidente de la República en armas, así como que dicha estatua de Fernando VII sea enviada al Museo de la Ciudad de La Habana.

"Pedir a la Cámara Municipal de la ciudad de Matanzas, que sea retirada del Paseo de Martí de aquebla población, y enviada a un museo, la estatua de Fernando VII, allí existente".

Como vé Vd., al reunirse por primera vez en congreso los historiadores cubanos consideraron urgente pronun--ciarse contra la permanencia, en el lugar más importante de La Habana antigua, - así como en el paseo que lleva el nombre del Apóstol de nuestras libertades, en Matanzas - de un monumento a aquel representante del absolutismo y la corrupción colonial, y asimismo dejaron constancia de su reconocimiento de la deuda de gratitud que el pueblo de Cuba debe a Carlos Manuel de Céspedes, el excelso Padre de la Patria. Quiso así el PRIMER CONGRESO NACIONAL DE HISTORIA dar expresión, con la autoridad que le prestaba el conocimiento de nuestra historia y la devoción a los estúdios históricos de sus componentes, al sentido de libertad y democracia que es la fuerza dominante en la evolución histórica de nuestro pueblo; y el criterio que inspiró aquellos acuerdos es el mismo que se manifiesta en reciente informe al Historiador de la

PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA

Ciudad de La Habana, y en acuerdos de la Comisión de Monumentos, Edificios y Lugares Históricos y Artísticos Habaneros y de la Sociedad Cubana de Estudios Históricos e Internacionales.

Al transmitirle estos acuerdos del PRIMER CONGRESO NACIONAL DE HISTORIA, reitero a Vd. el testimonio de mi consideración personal.

Emilio Roig de Leuchsenring,
Presidente.

Igual comunicación se envió a: Raúl G. Menocal, Andrés Avelino Fonseca, Angel Bertematy, Tomás Gutiérrez Alea, Ruben Velasco y Cosme de la Torriente.



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA